



Inflación se desacelera a 6.85% en marzo, su menor nivel en 17 meses

La inflación da señales de desaceleración, pero todavía se encuentra por encima del rango objetivo del Banxico.

Por Alejandro Moscota abril 05, 2023 | 8:12 am hrs

La inflación en México se desaceleró por segundo mes consecutivo y en marzo se ubicó en 6.85 por ciento anual, su nivel más bajo en 17 meses, muestran los datos publicados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

El descenso de la inflación fue mejor a lo esperado por el mercado, cuya estimación fue de 6.89 por ciento anual, según la encuesta más reciente de Citibanamex.

Respecto a febrero, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) tuvo un avance de 0.27 por ciento, la menor en 10 meses; la estimación del mercado era de 0.31 por ciento mensual.

Si bien la inflación mandó señales de desaceleración, todavía se mantiene fuera del rango objetivo de Banco de México (Banxico) que es de 3 por ciento +/- un punto porcentual, y en el que acumula 25 meses por encima, con lo que igualó la racha de enero de 2017 a enero de 2019.

“Los datos brindan un suspiro de alivio a Banxico, lo que confirma que la presión inflacionaria ahora está disminuyendo de manera constante. La inflación general

se encuentra en su nivel más bajo desde octubre de 2021 y esperamos que la tendencia a la baja continúe en los próximos trimestres”, escribió en una nota Andrés Abadía, economista en jefe de Pantheon Macroeconomics.

Inflación subyacente llega a 8.09%

En la inflación subyacente también se observó una desaceleración por segundo mes consecutivo y se ubicó en 8.09 por ciento anual en marzo, siendo su menor nivel en siete meses; no obstante, estuvo por encima del 8.06 por ciento previsto.

En términos mensuales mostró un avance de 0.52 por ciento, el más bajo en cuatro meses, y por encima del 0.50 por ciento que anticiparon los analistas.

“Las dos inflaciones (general y subyacente) van a seguir bajando en el resto del año, más por efecto base de comparación, lo cual es bueno, pero al ritmo que se mueven **los incrementos de precios subyacentes** (0.5%) hasta ahora, llevará a esa inflación a 6% al final del año, dos veces el objetivo de 3%”, escribió en Twitter **el director para América Latina de Moody’s Analytics, Alfredo Coutiño.**

Sin embargo, las presiones en el sector servicios persisten, los cuales tuvieron un incremento mensual de 0.62 por ciento, la variación más elevada en 15 meses, y a tasa anual se situó en 5.71 por ciento anual, nivel no visto desde febrero de 2003.

Mientras que en las mercancías se desaceleraron por segundo mes al hilo y anotaron un crecimiento de 0.45 por ciento mensual, y a tasa anual se ubicó en 10.12 por ciento, su tasa más baja en ocho meses

En tanto, el **componente no subyacente** tuvo una caída de 0.50 por ciento mensual y se ubicó en 3.27 por ciento anual en marzo, la más baja en 26 meses.

Los **precios de los productos agropecuarios** retrocedieron 0.67 por ciento, su mayor descenso en 27 meses, y los de energéticos y tarifas autorizadas por el gobierno cayeron 0.36 por ciento mensual, tras dos meses al alza.

Alimentos y productos que bajan de precio

Entre los productos con mayor incidencia con una disminución en precios durante marzo, respecto a febrero, destaca el [gas doméstico LP](#), con 4.16 por ciento; **jitomate**, 6.87 por ciento, y los **nopales**, 21.33 por ciento.

Por otro lado, los precios de los productos que mayor incidencia tuvieron con una subida de precios fueron el **transporte aéreo**, con 25.99 por ciento; **limón**, 26.73 por ciento, y **vivienda propia**, 0.32 por ciento.